

06. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	14.06.2023	Raum:	Z006 / online
Beginn:	17:00 Uhr	Ende:	19:19 Uhr
Sitzungsleitung:	Michel Harms	Protokollführung:	Paul Bulitta

Tagesordnung

1 Allgemeines	4
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	4
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	5
GO-Antrag auf Änderung der Reihenfolge der Tagesordnung (2/3 Mehrheit der Anwesenden):	5
Nach 2. Anträgen 4.7. Referat Veranstaltungen	5
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	5
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	5
2 Anträge	5
2.1 Finanzantrag Wiwilympics	5
3 Organisatorisches	5
3.1 Anpassung Referatsbeschreibungen und Ordnung	5
Redaktionelle Änderung Ordnung:	5
GO Antrag auf Vertagung auf nächste Sitzung	6
3.2 Wahl restlicher Co-Referent*innen	6
Co-Referent*in Öffentlichkeitsarbeit	6
Co-Referent*in Verwaltung	6
GO Antrag auf Vertagung auf nächste Sitzung	6
Co-referent*in Veranstaltungen	6
3.3 Wahl beratender Mitglieder	6
4 Referate	7

4.1 Sprecher*in	7
Update Absolvent*innenfeier	7
4.2 Finanzen	7
Update Bufak Darlehenssache	7
4.3 Kasse	8
Schlüsselübergabe am Dienstag vor den WiWilympics	8
4.4 Verwaltung	8
Website Vorstellungen	8
Email Verteiler	8
4.5 Hochschulpolitik	8
Bericht Ostfak	8
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	8
4.7 Veranstaltungen	9
Update WiWilympics	9
Ergebnis Meeting mit Gerstenberg bzgl. Steuerworkshop	9
Update MB-Party	9
Bericht AK HSSF	9
Update Teambuildingmaßnahme	9
Update Erstifahrt	10
4.8 Mentoring	11
Wunsch nach Tutorium für Arbeitsrecht bei Professor van Look, 2. Semester BWB und IMB	11
4.9 Wahlvorstand	11
4.10 Evaluation	11
5 Gremien	11
5.1 StuRa	11
Ideen für den Stura	11
GO Antrag auf Verschiebung des TOPs auf nächste Sitzung	11
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	11
Gibt es ein Update zu der Verschwiegenheitspflicht Angelegenheit bezüglich des herausgegebenen Abstimmungsergebnisses?	11
5.3 Prüfungsausschuss Wing	12
nicht unterschriebene Verschwiegenheitspflicht	12
5.4 Berufungskommission	12
5.5 StuKo BWB	12
Studiengang Konferenz	12
5.6 StuKo BWM	12
Studiengang Konferenz	12
5.7 StuKo IMB	12
5.8 StuKo GMM	12
Nachtrag aus der Stuko Sitzung, die spontan parallel stattgefunden hat	12
5.9 StuKo Wing	12

5.10 Fakultätsrat	12
6 Sonstiges	13
6.1 Thema Getränke bei Kaufland statt Lieferanten holen	13
6.2 Ticketverkauf für die Party in der MB	13

1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 07 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Stimmberechtigte Mitglieder:

Name	Vorname	Anwesend	Online	Abwesend
Ruge	Nils			X
Richard Krause	William	X		
Michel	Harms	X		
van Uehm	Johannes		X	
Bulitta	Paul	X		
Hausdorf	Max		X	
Schicktanz	Clara	X		
Tietz	Amelie			X
Linke	Emily	X		

Weitere Anwesende:

Name	Vorname
Lang	Timo
Runge	Finn
Wendt	Florian

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

GO-Antrag auf Änderung der Reihenfolge der Tagesordnung ($\frac{2}{3}$ Mehrheit der Anwesenden):

Nach 2. Anträgen 4.7. Referat Veranstaltungen

- Max hat nicht soviel Zeit
- 7/0/0 angenommen

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 07 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 07.06.2023 wird in vorliegender Form mit 07 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins


Die 07. Sitzung des FSR WW findet am 05.07.2023, um 17:00 Uhr in der Z006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006

2 Anträge

2.1 Finanzantrag WiWilympics

-  Finanzantrag WiWilympics am 21.06.23
- Beschluss über die Freigabe von 1200€ aus dem Topf 102 Veranstaltung für die Veranstaltung WiWilympics:
 - mit 7/0/0 angenommen

3 Organisatorisches

3.1 Anpassung Referatsbeschreibungen und Ordnung

Redaktionelle Änderung Ordnung:

- §4 Referate 2.b) “stellvertretende Referatsleitung” zu “Co-Referent*in”?

GO Antrag auf Vertagung auf nächste Sitzung

- keine Gegenrede

3.2 Wahl restlicher Co-Referent*innen

Co-Referent*in Öffentlichkeitsarbeit

- *Emily Linke* stellt sich zur Wahl auf zum Co-Referenten
- Wahl zur Co-Referent:in
 - GO-Antrag auf offene Wahl
 - keine Gegenrede
 - der Antrag auf offene Wahl wird angenommen
- Wahlergebnis: 6/0/0
- Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für den Kandidaten
- *Emily* nimmt die Wahl an

Co-Referent*in Verwaltung

GO Antrag auf Vertagung auf nächste Sitzung

- keine Gegenrede

Co-referent*in Veranstaltungen

- *Finn Runge* stellt sich zur Wahl auf zum Co-Referenten
- Wahl zur Co-Referent:in
 - GO-Antrag auf offene Wahl
 - keine Gegenrede
 - der Antrag auf offene Wahl wird angenommen
- Wahlergebnis: 6/0/0
- Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für den Kandidaten
- *Finn* nimmt die Wahl an

3.3 Wahl beratender Mitglieder

- nicht nötig, alle Anwesenden schon Kraft ihres Amtes beratende Mitglieder

4 Referate

4.1 Sprecher*in

Update Absolvent*innenfeier

- Paul war am Montag bei Frau Werner
- Briefumschläge und Eintrittskarten
 - Bedrucken und Design macht sie, das ist momentan super kompliziert die kommunikation das war jetzt so einfacher
 - Eintrittskarten werden von 2020 genommen und text geändert
- Event geht ungefähr von 16 Uhr bis 1 Uhr Nachts; Einlass vor 16 uhr
- Aktueller Anmeldestand: 68 Studenten, 167 Gäste + evtl 14 weitere (Überweisung steht noch aus); + 10 Profs mit denen Frau Werner rechnet, Einladungsmail durfte erst am Montag raus
- Aufgabe Einlass: Tickets kontrollieren, Talare und Frei Getränke Chips für die Alumni übergeben
 - Vorschlag: den Jahrgang unter den Alumnae um Hilfe fragen
 - Magnus fragen, ob sie helfen wollen → Sprecher
 - Securities machen Wiedereinlass evtl. muss da aber noch wer von uns dabei bleiben
 - Helfer*innen bekommen gratis Essen und Trinken (in Maßen); Es wird einen Bediensteten Tisch geben
- Nach dem offiziellen Teil:
 - müssen die Talare zurück, die Hüte dürfen behalten werden → braucht es auch jemanden
- Sponsoren
 - Sie hat mich gefragt, wie das bei ING mit Drittmitteln ist?
 - Sponsoren kommen auf die einladungskarte und können 5 minuten was sagen und wir bräuchten deren Logo; Frau Werner meinte, sie wäre aber auch für Vorschläge von den Unternehmen ein Stück weit offen
 - Ziel wäre es die getränke Preise zu drosseln (Momentan Bier, Anti Alkohol 3€; Wein 6€; und Longdrinks 9€; Bezahlen mittels Getränkemarken (je 3€)) mit den den sponsoring einnahmen und die 300€ zugang zum museum
- Alles weitere mit Frau Pausch klären oder Frau Werners Büro Nummer anrufen, die wird weitergeleitet nach privat
- Erstellung von Sponsoring-Angebot für Unternehmen (Flyer mit Angebot auf einen Stand, Logo auf der Karte, etc.)
 - William/Anne machen Mappe für die Unternehmen, Paul lässt das Paket noch von ihr absegnen

4.2 Finanzen

Update Bufak Darlehenssache

- nichts neues, noch keine Antwort von Fynn (Finanzer UL)
- Beiträge von Clara, William und Timo noch nicht zurück

4.3 Kasse

Schlüsselübergabe am Dienstag vor den WiWiolympics

- Paul nimmt den Schlüssel

4.4 Verwaltung

Website Vorstellungen

- alle Texte an Richard
- bis nächste Sitzung alle Bilder → jedes Referat für sich klären, dass es ein Bild gibt; können auch bei den WiWiolympics noch Bilder machen
- Sprecher machen Welle auf Whatsapp

Email Verteiler

- Richard kümmert sich

4.5 Hochschulpolitik

Bericht Ostfak

- war sehr cool
- Posipa Ost zu strukturellen Benachteiligung des Osten in Bereich Finanzierung und das Großteil der Profs und Rektoren aus dem Westen sind → wird nächste Bufak ein Barcamp dazu geben
- könnten auch mehrere Posipas werden
- Workshop Kleine Orga, große Veranstaltung:
 - vllt eigenes Email Fach für Veranstaltungen, damit alle aus dem Referat Überblick haben und Übergabe leichter wird
 - Sponsoring Partner (Sven kannte da jemanden?) → Veranstaltungen fragt mal bei Sterni an
 - Dokumentation aller Veranstaltungen (Welche Aufgabe, Ausgaben, Einnahmen, To-Do-Listen, Was lief gut/schlecht?) für Nachfolger
 - Vorglühevents vor Club oder allgemein → braucht nur Ort, paar Getränke (vllt gesponsert?) und ist gute Werbung
 - Eventideen: Schnitzeljagd, Glühweinstand, Kneipentour, FS interne Events (Weinwanderung, Bierpongturnier, Kanu fahren)
 - Insta Abfragen was Studis lieber wollen oder allgemein wollen
- Nächste Ostfak soll in einem Jahr stattfinden → Magdeburg oder Dresden

4.6 Öffentlichkeitsarbeit

- nichts neues

4.7 Veranstaltungen

Update WiWilympics

- **PROMO IN EUREN GRUPPEN BITTE** (Texte und Bild siehe Freunde-Gruppe) + Werbung fürs Helfen machen
- Bitte noch bei Helfer*innen-Liste eintragen, wer das noch nicht gemacht hat:
 - + Schichtplan WiWilympics 21.06.
- Fragen und Ideen zur Kostenkalkulation: **X Kostenkalkulation 21.06..xlsx**
- Meinungsbild, ob wir den Preis von 3€ beim Essen belassen
 - überwiegend positiv
- Parallelveranstaltung von Bau → die stand aber nicht im Stura Kalender! Max erkundigt sich aber nochmal bei Bau

Ergebnis Meeting mit Gerstenberg bzgl. Steuerworkshop

- im Rahmen von Einführungszeit v.a. für Erstis (natürlich können auch andere Studierende teilnehmen)
- inhaltliche Ausarbeitung durch Prof. Gerstenberg, praxisorientiert, u.a.: Minijob, selbstständige Arbeit, Steuerformular ausfüllen mit Elster, Q&A
- Zeitumfang 2 Doppelstunden mit Pause dazwischen
- Datum (Buchung vom 13.06.): 01.11.23, 13:45 - 16:45, im Hörsaal LI-318 (Gremienzeit, dadurch möglichst wenig Terminkonflikte)
- Aufgaben für uns: "fetzigen" Namen ausdenken und Promotion (vielleicht auch fakultätsübergreifend)
 - Promotion dann mit der Erstiwoche-Promotion zusammen

Update MB-Party

- Kostenvoranschlag ist da: **WiWi Semesterabschluss 30.6..pdf**
- unser maximaler Verlust wäre damit nur noch 650€ statt 1000€
- Kosten könnten möglicherweise weiter gesenkt werden, wenn wir den Techno-DJ über den FSR UL bekommen
- Exit-Plan liegt weiterhin nicht vor (Aussichten aber damit imo nochmal deutlich positiver)
 - 50-60 Tickets aber schon verkauft
 - Verkauf geht auch noch 2 Wochen

Bericht AK HSSF

- Mail für den Schichtplan ist draußen → alle eintragen!!

Update Teambuildingmaßnahme

- Umfrage im Chat für den Zeitraum → wird vermutlich vor der Klausurenphase
- genaue Terminumfrage kommt dann

Update Erstifahrt

- Facts
 - Schullandheim Reibitz
 - 102 Plätze
 - Fsr Obergrenze insg. 24 (12/12) → müssen die Beiträge zahlen?
- 50/50 Teilnehmende und Helfende Ing/WW
- Finanzen letztes Jahr
 - Gesamtkosten: 5.440€
 - Einnahmen: 4.405€
- Finanzen dieses Jahr:
 - Ziel wäre es, dass die Eigenbeiträge der Studies bei 30€ bleiben
 - Insgesamt wahrscheinlich etwas teurer in diesem Jahr -> max 6000€ mit Puffer
 - ING bekommt vom Dekan 600€ aus dem Topf Exkursionen ihrer Fakultät
 - Piel fragen, ob wir das auch bekommen → Sprecher machen sich einen Kopf
 - Finanzierung soll auch 50/50 zwischen beiden FSRs aufgeteilt werden
- Programm
 - HoPo von ING möchte einen Workshop anbieten, will unsere HoPo sich an der Ausarbeitung beteiligen? → Finn vermittelt den Kontakt an Clara
- Werbung
 - Werbung neu gestalten, in Erstiwoche eingliedern → schon bei der ersten Veranstaltung sagen → wir haben schon einen 5 Minuten Redebeitrag sicher bei Piel
 - wäre schön, wenn sich die Öa´s zusammentun um die Werbung zu planen/ gestalten
- Arbeitskreise
 - Wer hätte da Bock, mitzuwirken? → bei Finn und Anne melden, es macht Sinn, dass von uns überall jemand mitmacht
 - Essen/Trinken → Michel
 - Programm/Zeitplan → Paul, Clara
 - ÖA → unsere ÖA spricht sich ab
 - An-/Abreise/Stundenplanänderung → Johannes hilft mit
- weitere noch offene Fragen
 - Stundenplan:
 - Ab 12/13 Uhr Blocken am Freitag der Anreise? → Piel/Stundenplanung? → Johannes/Max fragen erstmal mal bei der Stundenplanplanung nach, ob das möglich ist
 - Finanzierung: Gibt es einen Topf beim Stura für sowas? → Antrag beim Stura stellen (Clara)
- Unsere Ideen:
 - Die Freischaltung des Anmelde Opal Kurses muss gleichzeitig an alle kommuniziert werden → Whatsapp Communities
- Link zum Protokoll vom Treffen am 13.06. mit Ing: [1. Sitzung AK Studentische Fahrten.pdf](#)
- Link zur Kostenaufstellung von Ing 2022: [Finanzen Ersti-Fahrt Ing 2022.jpg](#)

Max verlässt um 17:44 Uhr die Sitzung.

4.8 Mentoring

Wunsch nach Tutorium für Arbeitsrecht bei Professor van Look, 2. Semester BWB und IMB

- Frau Gelbrich schreiben, vielleicht kennt sie jemanden → Michel H.
- oder FSR Jura Uni Leipzig → Clara
- Max hätte noch Unterlagen vom alten Tutorium und schickt diese Michel H., der lädt sie ins Drive → sobald diese hochgeladen sind, Studies informieren!

4.9 Wahlvorstand

- nichts neues

4.10 Evaluation

- nichts neues

5 Gremien

5.1 StuRa

Ideen für den Stura

- Verein durch Stura gründen?
- Online Banking für die Finanzen; 4 Augen Prinzip durch Tangerät weiterhin möglich (woran ist es bisher gescheitert?)

GO Antrag auf Verschiebung des TOPs auf nächste Sitzung

- keine Gegenrede

5.2 Prüfungsausschuss WiWi

Gibt es ein Update zu der Verschwiegenheitspflicht Angelegenheit bezüglich des herausgegebenen Abstimmungsergebnisses?

- Prof. van Look hat nicht mehr geantwortet
- Dadurch, dass Einstimmigkeit bekannt gegeben werden darf, können die Studentischen Vertreter*innen nicht immer ihre Objektivität wahren und enthalten sich oft eher, als zuzustimmen; Vorschlag wäre hier eventuell eine Änderung der Verschwiegenheitsklausel: Nur das reine Abstimmungsergebnis veröffentlichen → wird in die PAs mitgenommen

5.3 Prüfungsausschuss Wing

nicht unterschriebene Verschwiegenheitspflicht

- Laut Timo ist unterschreiben nicht notwendig, mündliche Belehrung und Protokollierung darüber reicht

5.4 Berufungskommission

- nichts neues

5.5 StuKo BWB

Studiengang Konferenz

- Magnus und Constantin gehen da hin → Florian kann zu Wiwilympics

5.6 StuKo BWM

Studiengang Konferenz

- Joni und Anne gehen hin

5.7 StuKo IMB

- nächste Woche Stukositzung

5.8 StuKo GMM

Nachtrag aus der Stuko Sitzung, die spontan parallel stattgefunden hat

- Holger Müller nach wie vor krank
- Quantitative Methoden bei Krone und Statistik mit R bei Sturm: Rückmeldung von den Studis: Es wird mehr gefordert als gelehrt wird
 - Holger will Gespräch suchen mit Sturm bezüglich einer Anpassung
- GMM 3.0 soll 4-6 Semester durchlaufen, um mal Erfahrungen aus den Änderungen zu ziehen

5.9 StuKo Wing

- siehe letzte Sitzung

5.10 Fakultätsrat

- nichts neues

6 Sonstiges

6.1 Thema Getränke bei Kaufland statt Lieferanten holen

- Genug liquide Mittel vorhanden, um theoretisch alles bei Kaufland zu holen?! → muss halt wer auslegen, können wir nicht direkt bezahlen vom Konto/ aus der Kasse
- Das ist der Vorteil beim Lieferanten mit Rechnung
→ Referat Veranstaltungen muss das unter sich klären, ob es privat wer auslegen kann/möchte

6.2 Ticketverkauf für die Party in der MB

- bei den Wiylympics Tickets verkaufen → bringt Max mit
- Können wir auch beim HSSF verkaufen? → Florian bringt das beim AK ein

Schließung der Sitzung um 19:19 Uhr

gez. Sprecher*in
Michel Harms

gez. Sprecher*in
Paul Bulitta